ALEXANDRE BERNARD 1872 - 1962

Bruno DE PONCHEVILLE Anne VOISINE

La riche collection de préhistoire qui vient d'être confiée à l'A.R.R.A., étudiée et présentée au château d'Ancenis, est l'œuvre d'Alexandre BERNARD.

Cette passion au début de sa retraite à Ancenis en 1932 n'est-elle pas l'aboutissement et la réalisation d'une vie où la soif d'apprendre prédomine ?

Nous remercions sa fille, Mme SIMON (de Saint-Géréon), pour cette donation, le prêt des "Pages Mêlées" et l'évocation de ses nombreux souvenirs.

- Bruno de PONCHEVILLE nous relate son enfance, sa vie d'instituteur public et celle de chercheur.
- Anne VOISINE décrit sa collection réalisée au cours de ses différentes promenades autour d'Ancenis et diverses régions françaises.

L'HOMME

Bruno de PONCHEVILLE

"Quand on sait lire, on peut devenir savant" (1) : le parcours de ce petit paysan devenu instituteur, puis chercheur, et mort à Ancenis en 1962, vaut d'être évoqué.

L'enfant

Il est né en 1872 sur Crozant, dans la Creuse. Mais c'est à Fresselines, commune voisine, qu'il vit de 1875 à 1889. Peut-être est-ce là, sur cet étroit plateau dominant la Petite Creuse, qu'il prend goût aux libres escapades qui le mèneront plus tard collecter des pierres.